

Leitbild und Konzept

- Leitbild**
- Wir unterstützen und begleiten Familien mit Kindern in schwierigen Entwicklungs- und Lebenssituationen in ihrem eigenen Umfeld und Beziehungsnetz.**
 - Wir fördern die Familien in ihrer Selbständigkeit und aktivieren ihre vorhandenen Ressourcen, sodass sie ihren Alltag und ihre Erziehungsaufgaben wieder eigenständig und eigenverantwortlich bewältigen können.**
 - Wir verstehen den Menschen und die Familie als individuell und entwicklungsfähig, sind konfessionell und politisch neutral und arbeiten vernetzt zusammen mit Fachstellen und Behörden.**
 - Wir sichern die Qualität unserer Arbeit im Sinne des Vieraugenprinzips durch kontinuierliche Inter- und Supervision, sowie regelmässige Fort- und Weiterbildung unserer qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.**

Konzept

- Ziele:** Wir fördern Familien mit Kindern in ihrer Selbständigkeit und verhelfen ihnen den Zugang zu neuen Handlungsspielräumen zu finden, sodass sie ihren Alltag und ihre Erziehungsaufgabe wieder eigenständig und eigenverantwortlich bewältigen können.
- Methodik:** Sozialpädagogische Familienbegleitung findet direkt bei der Familie zu Hause statt. Sie ist eine zeitlich begrenzte Unterstützung Begleitung und Hilfestellung von Familien in schwierigen Entwicklungs- und Lebenssituationen.
- Wir aktivieren vorhandene Ressourcen. Wir arbeiten mit dem ganzen Familiensystem, seinem Umfeld und dem Beziehungsnetz.
- Durch Zielvereinbarungen mit den Familien, sowie möglichen Zielvorgaben von Behörden unterstützen wir die Familie in ihrer Selbständigkeit und stärken ihre Fähigkeit, den Anforderungen des Alltages und der Erziehung gerecht zu werden.

Qualität: Unsere qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter verfügen über eine fundierte Ausbildung und Berufserfahrung im sozialpädagogischen Bereich. Wir fördern ihre regelmässige Fortbildung.

Die Qualität unserer Arbeit sichern wir durch individuelle, zielgerichtete Planung, periodische Überprüfung der Zielvereinbarungen, dem Vieraugenprinzip sowie durch kontinuierliche Intervention und Supervision.

Vernetzung: Wir stehen in Verbindung mit Behörden und Fachstellen im Sozial- und Psychosozialbereich und tauschen uns mit Dienstleistungsanbietern in anderen Kantonen aus.
Im Bereich der Kinder- und Jugendhilfe übernehmen wir Abklärungen und Umsetzungen von Kinderschutzmassnahmen.

Hintergrund: 1995 haben das Regionalsekretariat und die Bezirkskommissionen der Pro Juventute, die Birmann-Stiftung und die Gemeinnützige Gesellschaft Baselland die Initiative zur Gründung eines Vereins ergriffen, welcher ein Angebot für sozialpädagogische Familienbegleitung im Kanton Basel-Landschaft schaffen und tragen soll. Nach der Gründung und Etablierung des Vereins traten an Stelle der Birmann-Stiftung weitere Institutionen und Einzelpersonen. Weitere Informationen unter: www.spf-baselland.ch